

Arancel del 900% al petróleo colombiano genera alarma sin precedentes en Nariño

enero 30, 2026 5:37 pm



Escuchar Noticia

Con bastante inquietud, Nariño y el país, en general, recibieron el anuncio de la ministra de Ambiente y Energía de Ecuador, Inés Manzano, de aplicar un incremento del 900% en los aranceles al transporte de petróleo colombiano a través de su infraestructura, lo que en estos momentos sacude el panorama energético regional.

La decisión, que multiplica por diez el costo de movilizar cada barril de crudo desde Colombia hacia los puertos ecuatorianos, ha sido interpretada como una respuesta directa a la falta de cooperación en materia de seguridad fronteriza.

La medida afecta principalmente a **Ecopetrol**, que utiliza el Sistema de Oleoducto Transecuatoriano (SOTE) para exportar parte de su producción. Hasta ahora, el costo por barril era de 3 dólares, pero con la nueva tarifa se eleva a 30 dólares, lo que representa un golpe significativo para la competitividad del crudo colombiano en los mercados internacionales y se une a una medida anunciada con anterioridad por el gobierno ecuatoriano, de imponer un arancel del 30 por ciento a los productos colombianos, a lo que el gobierno del presidente Gustavo Petro, respondió con la suspensión de la venta de emergencia a Ecuador.

Justificación

El gobierno ecuatoriano justificó la decisión señalando que Colombia no ha tomado acciones suficientes para frenar el avance del narcotráfico y la violencia en la frontera común. Según Quito, la falta de control en estas zonas genera riesgos para la seguridad nacional y afecta directamente la operación de ~~una infraestructura crucial~~. En este contexto, el aumento de aranceles busca proteger a ~~Datatá~~

Contáctanos:

3138282538

3204759729 - 3138284745

sus importaciones emergentes. En este contexto, el aumento de aranceles busca presionar a Bogotá para que refuerce sus políticas de seguridad.

“Medida desproporcionada”

Por su parte, el gobierno colombiano, en declaración del ministro de Minas y Energía, Edwin Palma Egea, calificó la medida como desproporcionada y anunció represalias comerciales.

Entre ellas, se destaca la imposición de un arancel del 30% a las importaciones de banano ecuatoriano, uno de los principales productos de exportación del vecino país. Esta respuesta abre la puerta a una escalada de tensiones comerciales que podría afectar a diversos sectores económicos en ambos lados de la frontera.

Afectación en la frontera

Expertos en comercio internacional advierten que la disputa podría tener consecuencias más amplias en la región andina. El incremento de costos para **Ecopetrol** no solo impacta en sus márgenes de ganancia, sino que también podría alterar los flujos de inversión y la estabilidad de los acuerdos energéticos. Además, la confrontación amenaza con debilitar los esfuerzos de integración económica que se han impulsado en los últimos años.

Se podría prolongar

En el ámbito político, la decisión de Ecuador refleja una estrategia de presión diplomática que busca obligar a Colombia a asumir compromisos más firmes en la lucha contra el crimen organizado. Sin embargo, la reacción de Bogotá indica que el conflicto podría prolongarse y derivar en un enfrentamiento comercial de mayor escala.

Mientras tanto, productores, exportadores y consumidores observan con preocupación el desarrollo de esta crisis. El petróleo y el banano, dos pilares de las economías de Ecuador y Colombia, se han convertido en símbolos de una disputa que trasciende lo económico y se adentra en el terreno político y de seguridad. El desenlace de este conflicto marcará un precedente en las relaciones bilaterales y en la dinámica comercial de la región.

TITULO (RECUADRO)

Los antecedentes

La crisis diplomática entre Colombia y Ecuador comenzó cuando Quito impuso un gravamen del 30% a las importaciones desde Colombia, por considerar que su Gobierno no hace lo suficiente en su lucha contra el narcotráfico en la frontera que comparten.

Por su parte, el gobierno colombiano, respondió con la misma tarifa para una veintena de productos ecuatorianos y la suspensión del suministro de electricidad, del cual Ecuador es deficitario.

TITULO (RECUADRO)

El nuevo valor

“Hicimos un cambio en el valor de la tarifa” aplicada a la estatal colombiana **Ecopetrol** por el uso del **Sistema del Oleoducto Transecuadoriano (SOTE)**, de propiedad de Ecuador, dijo la ministra de Ambiente y Energía, Inés Manzano, y agregó que “en vez de 3 dólares, serán 30 por barril”

El SOTE transportó casi 10.300 barriles por día (bd) de petróleo colombiano, de empresas privadas y **Ecopetrol**, en noviembre pasado, esto implicaría que Colombia pasa de pagar 30.900 dólares al día a pagar 309.000 dólares.

TITULO (RECUADRO)

Productos afectados

Además, hay un componente energético que suele aparecer en coyunturas de tensión: la interconexión eléctrica. Ecuador ha importado electricidad desde Colombia en períodos de estrechez. El pasado diciembre Ecuador pagó cerca de 15 millones de dólares por importación de energía colombiana.

En productos sensibles que se producen en Manabí como **el arroz y el atún**, una escalada comercial y acciones recíprocas de Colombia con la aplicación de un arancel tendría efectos directos en la provincia.

Afectado el arroz

Colombia absorbe prácticamente la totalidad del arroz que Ecuador logra exportar, por lo que cualquier represalia —arancelaria o administrativa— podría cerrar ese mercado, **generar sobreoferta interna**, presionar los precios a la baja para productores y obligar al Estado a intervenir con compras o apoyos.

En el caso del atún y los enlatados de pescado, Colombia es un destino relevante dentro de la región andina, con flujos constantes, aunque no mayoritarios frente a la Unión Europea. Un encarecimiento o restricción en Colombia podría reducir volúmenes. **Si esto pasa afectaría plantas procesadoras y empleo industrial, y obligaría a redirigir envíos a mercados más lejanos**, con mayores costos logísticos y menor margen para exportadores ecuatorianos.

ANTERIOR

Increíble: hay 1.430.000 de aspirantes a curules de paz

SIGUIENTE

Exalcaldesa Gloria Bolaños, directora en Nariño de mujeres que apo...

Te Puede Interesar

[ANI recibe propuesta para el proyecto APP El Estanquillo-Popayán](#)

31 enero, 2026 // No hay comentarios

[MinHacienda confirma que el precio de la gasolina bajará \\$500 por galón a partir del próximo primero de febrero](#)

31 enero, 2026 // No hay comentarios



[Día Internacional del Croissant: tradición y sabor en Colombia](#)

30 enero, 2026 // No hay comentarios



[Phil Collins cumple 75 años: luces y sombras de una leyenda](#)

30 enero, 2026 // No hay comentarios

DIARIO DEL CAUCA



Contáctanos:

3138282538

3204759729 - 3138284745

POST OR LINK INSERTION

Advertising Article Blog Post Banners :

ads.digital@hsbnoticias.com

Avisos

publicidad@hsbnoticias.com

comercial@hsbnoticias.com

PQR Y Rectificaciones

notificacionesepds@gmail.com

